

## **Beschluss des Grossen Gemeinderats**

### **betreffend**

### **Offenlegung des Stellenplans / Motion Die Mitte (A. Meier)**

Der Grosse Gemeinderat von Spiez

- auf Antrag des Gemeinderats
- gestützt auf Art. 28 ff der Geschäftsordnung des Grossen Gemeinderats  
(Motionen und Postulate)

beschliesst:

Die Motion wird überwiesen und als erfüllt abgeschrieben.

## 1. Ausgangslage

An der Sitzung des Grossen Gemeinderats vom 20. November 2023 hat Die Mitte (Andres Meier) eine Motion betreffend Offenlegung des Stellenplans eingereicht.

Die Motion fordert folgendes:

«Der Gemeinderat wird beauftragt, dem Grossen Gemeinderat (GGR) jeweils im Rahmen der Genehmigung des Budgets einen übersichtlichen Stellenplan, der auch Kennzahlen zum Personalstand auf Stufe Produktgruppe und Vorjahresvergleiche enthält, zur Kenntnisnahme vorzulegen.»

Bei der vorliegenden Motion handelt es sich um eine Motion im abschliessenden Zuständigkeitsbereich des Gemeinderates (unechte Motion). Der Gemeinderat hat bei unechten Motionen einen relativ grossen Spielraum hinsichtlich des Grades der Zielerreichung, der einzusetzenden Mittel und der weiteren Modalitäten bei der Erfüllung des Auftrages. Die Entscheidungsverantwortung bleibt beim Gemeinderat.

## 2. Bericht

Früher war der Grosse Gemeinderat für den Stellenplan zuständig. Durch die Einführung von New Public Management (NPM) ging diese Kompetenz an den Gemeinderat über. Anlässlich der letzten Sitzung des Jahres wird der Geschäftsprüfungskommission (GPK) der Stellenplan jeweils zur Kenntnisnahme vorgelegt (Anzahl Mitarbeitende, in welcher Abteilung, zu welchem Beschäftigungsgrad sowie nicht besetzte Stellenprozente). Dieser Stellenplan kann auch den Mitgliedern des Grossen Gemeinderates in geeigneter Form zur Information zugänglich gemacht werden.

Die Stellenprozente jedes einzelnen Mitarbeitenden werden aufgrund dessen Tätigkeit nach Stellenbeschreibung auf die einzelnen Produktgruppen aufgeteilt. Es sind somit nicht die ganzen Stellenprozente der Mitarbeitenden auf derselben Produktgruppe hinterlegt. Mit dieser Massnahme werden die Gesamtkosten pro Produkt realistisch abgebildet (Kostenwahrheit). Da die Personalkosten über den Gesamthaushalt ausgewiesen werden, wird keine separate Liste der Personalkosten pro Produktgruppe geführt.

Im Jahresbericht werden jeweils die Mitarbeitenden pro Abteilung namentlich mit ihrem Beschäftigungsgrad aufgeführt. Diese Liste werden wir zukünftig mit einer Übersicht ergänzen:

1. Bewilligte Stellenprozente pro Abteilung und Gesamtverwaltung
2. Besetzte Stellenprozente pro Abteilung und Gesamtverwaltung
3. Vergleich zum Vorjahr pro Abteilung und Gesamtverwaltung

## 3. Antrag

Dem Grossen Gemeinderat wird beantragt, die Motion zu überweisen und als erfüllt abzuschreiben.

Beilagen

- Offenlegung des Stellenplans / Motion Die Mitte (A. Meier)

Spiez, 25. März 2024